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青年报记者 陈晓颖

本报讯 崇明版“滨江大道”——
环岛景观道的一期工程（公路段）目
前在方案公示。记者了解到，一期
44.5公里的崇明景观道目前在大堤
防汛建设基础上融合了体育、观光、
休闲等需求，未来也会结合崇明旅游
景点进行驿站建设。

崇明正在建立世界级生态岛。记
者从崇明区规划和土地管理局了解到，
此次公示中的环岛景观道名字叫作“景
观道”，但实际上是在崇明主岛上建立
的环岛大堤。建设的主要目的是满足
防汛要求。慢行步道、观光休闲、体育
设施都是景观道的“附加值”。

上海市政府在《崇明世界级生态
岛发展“十三五”规划》中结合崇明生
态岛发展实际情况，明确提出要建设
集防汛、生态、景观、慢行交通、休闲
旅游等功能为一体的崇明环岛景观
道。记者了解到，一期项目预计2020
年竣工。环岛景观道二期前期工作
预计将于2019年启动。

崇明岛环岛景观道总长约 220
公里，项目拟分段建设，目前正在开
展环岛景观道一期建设。

环岛景观道一期位于崇明岛南
部，基本沿现状大堤走行，东起老滧
港，向西经明珠湖，向北接规划新北
沿公路，全长约44.5公里。

记者了解到目前崇明南门沿江
景观大堤是一条能抗百年一遇高潮
位、十二级台风的堤坝，按照目前计
划，环岛景观道的“堤路合一”段将对
江堤进行提标改造，将标准提升为能
抵抗两百年一遇的高潮位。同时，江
堤将向长江方向朝外拓宽，形成规划
为9米宽的堤顶路，沿路可在堤顶欣
赏美丽江景。

在人性化便利旅游服务方面，未
来环岛景观道有望增设驿站。驿站
主要结合明珠湖公园、崇西水闸等景
点，提供停车、观景、休憩、餐饮、土特
产售卖、汽车充电、交通换乘等服
务。此外，今后崇明景观道也有望与
在崇举行的铁人三项、马拉松赛、自
行车赛等大型体育活动“结合”。

崇明环岛景观道一期2020年完成
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本报讯 本市2019年度城乡居
民医保参保登记即日起开始受理，至
12月25日结束。这是记者昨日从市
人社局获悉的。

2019年城乡居民医保在充分考
虑居民的承受能力基础上，适度调整
了个人缴费标准。具体为70周岁以
上人员，个人缴费从每人每年370元
调整为390元；60-69岁人员，个人缴
费从每人每年535元调整为555元；
19-59岁人员，个人缴费从每人每年
720元调整为740元；中小学生和婴
幼儿、以及大学生，个人缴费从每人
每年110元调整为130元。参保人
员按照年度缴费，享受2019年度城
乡居民医保待遇。2019年，本市城
乡居民医保的登记缴费期截至2018
年12月25日。符合条件的居民在规
定期限内及时办理登记参保手续，逾
期参保有3个月等待期，等待期满后
方可享受城乡居民医保待遇。

2016年本市实现了城乡居民医
保制度整合。为了确保城乡居民医
保制度可持续发展，本市对2019年

度城乡居民医保政策作了适当调整，
将继续提高城乡居民医保的总体筹
资标准，持续加大政府财政投入力
度。同时，按照国家相关文件要求，
并充分考虑居民的承受能力，个人缴
费标准适当提高。为确保农村居民
应保尽保，各区政府及村集体经济继
续对农村居民个人缴费给予适当补
贴。有关参保登记和缴费的办理地
点、办理流程，可以拨打医保服务热
线962218咨询。

据介绍，今年医保缴费继续推出手
机APP缴费服务，满足手机APP缴费条
件的人员，可通过手机办理缴费业务。
具体操作是在手机端安装“上海人社”
APP后，输入身份证及密码登录系统或
通过“银行卡实名认证”“支付宝认证”

“人脸识别认证”等方式完成人员信息
认证后登录系统。登录系统后，在人社
APP首页有“医保”图标，点击进入后可
看到“2019年居保缴费”，根据系统提
示进行操作，可自付或为亲友完成
2019年居保缴费。成功缴费的3个工
作日后，缴费用户可凭身份证，及缴费
条形码信息至就近的街道医保服务点
办理“居保网上缴费单据打印”。

城乡居民医保参保登记开始受理

到2020年全市有效期内
高新技术企业达到1.5万家

市科委主任张全介绍说，经过多
年来的发展，本市高新技术企业队伍
逐步壮大，经济实力稳步提高，为全
市经济高质量发展作出积极贡献。
截至今年9月底，本市有效期内高新
技术企业总数突破 9200 家。2017
年，本市高新技术企业申请发明专利
共计28539项，同比增长18.56%，占
全市当年发明专利申请量的52.17%；
营业收入突破2.3万亿元，实现2千
多亿元的利润。其中，本市高新技术
企业中民营企业数量占比超过80%、
营业收入占比接近50%，民营企业成
为本市高新技术企业主体力量。

《关于加快本市高新技术企业发
展若干意见》力争通过综合施策，形
成全社会支持科技企业成长的合力，
构建完善科技企业培育服务链，畅通
高新技术企业成长通道，切实增强企
业创新的活力、动力和能力。预期到
2020年，全市有效期内高新技术企业
总量达到1.5万家左右，营业收入超
过 3 万亿元，利润总额达到 2800 亿
元，研发费用投入超过2000亿元；到
2022年，全市有效期内高新技术企业
总量超过2万家，加快培育一批掌握
核心技术、拥有自主知识产权、具有
国际竞争力的创新型领军企业。

《若干意见》围绕“实施高新技术
企业培育工程”“提升高新技术企业
创新能力”“优化创新政策环境”和

“提升政府创新服务水平”等四个方
面，提出了12项政策措施。

据悉，高新技术培育企业研发支
持机制，除了对入库企业给予一次性
20-200万元的支持外，还将加大“科
技创新券”和“四新券”的使用力度和
支持范围；落实高新企业所得税优
惠，企业研发费用按75%比例加计扣
除，进一步降低企业成本。开展科技
型中小企业评价工作，高新技术企业
和科技型中小企业亏损结转弥补年
限延长至十年；优先保障高新技术企
业用地，支持园区对入驻高新技术企
业提供房租优惠政策。

值得关注的是，《若干意见》明确
提出，“减少高新技术企业认定环节
和时间，取消月度数据申报、专利上
报资料、查新报告、产学研合作报告
等申报表格；改革申报流程，取消不
合理的前置环节，用好中介机构专项
审计报告内容，相关部门加强事后监
管；加快审核速度，实行放开申报、即
时受理，每月开展审核；加快专利审
查速度，对注册在浦东的生物医药、
集成电路、脑科学与人工智能、大数
据等产业领域的企业，可通过中国
（浦东）知识产权保护中心快速审查
通道，进一步缩短专利授权周期，并
争取扩展到全市范围。”这些举措将
有效减少企业申报成本，提升企业预
期，构建良好营商环境。

市科委将会同相关部门和
各区抓紧制定实施细则

市科委副主任骆大进将高新技术
企业的培育库比作“蓄水池”“加油
站”。“对于入库培育的企业，一是要符
合上海重点产业发展的规划，二是体现
新技术、新产业的发展方向，会特别关
注像人工智能、生物医药、智能制造、数
字创意这些领域，努力支持这些具有一
定技术创新能力和市场前景的中小企
业，给予针对性的扶持，引导支持它们
加快成长为真正的高新技术企业。”

骆大进表示，对于入库企业的标
准，参考了国家高新技术的认定指
标，对于成长当中的科技型企业或者
转型升级当中的科技型企业，有一些
考核指标，比如说主营业务收入符合
国家支持高新技术领域范围，包括本
市重点发展的领域范围，拥有自主知
识产权且研发投入不低于3%，科技
人员占企业职工人数的比例不低于
5%，高新技术企业产品收入不低于
40%等标准的科技企业，都可以入库
培育。此外，有些科技型企业前期投
入比较大，进入市场需要一定的周
期，如果企业上一年度研发投入超过
200万元，虽然没有产品收入，不受收
入比例的限制，同样可以入库。

在支持方式上，《若干意见》指出要
“发现一批、推出一批、服务一批、认定
一批”，对入库企业进行动态管理和跟
踪服务，帮助企业通过入库培育之后能
够通过国家高新技术企业的认定。

骆大进说，对于入库企业，要支持
其研发体系，特别是技术创新体系的
建设，包括支持企业围绕产业发展方
向、市场竞争的需求，通过产学研结
合，通过大中小企业的协同，加大研发
投入，开展新产品、新技术的研发与创
新，提升企业的创新能力，也包括支持
企业加快构建自己的研发中心，包括
在高新技术企业当中重点支持建设工
程技术研究中心、企业重点实验室，帮
助企业建立自己的技术创新体系。

需要提醒的是，科技型企业可关注
“上海科技”官网发布的公告。在“一网
通办”的模式下，企业在平台上统一填
报数据资料就可以用于入库培育，减轻
企业负担，一次填报。“当年度入库培育
的企业，如果快速达到条件，也可以‘出
库’申请国家高新技术企业的认定。”

为了确保《若干意见》的全面落
实，市科委还在组织协调、工作机制、
统计监测、考核评价等方面提出了建
立完善部门会商制度、建立健全市区
联动工作机制、组织开展高新技术企
业动态监测工作等具体举措。

下一步，市科委将会同相关部门
和各区，抓紧制定发布相关实施细则，
进一步落实“减环节、减材料、减时间”
的要求，落实高新技术企业各类科技
创新财税政策；建立高新技术企业工
作考核评价体系，督促落实《若干意
见》提出的各项政策举措。

沪明年将设高新技术企业培育库
按企业上一年研发费用的10%给予20-200万元一次性资金支持

■都市脉搏
上海将于2019年1月1日正式实施高新技术企业培

育工程：建立高新技术企业培育库，对入库的企业实施更加
有针对性的孵化和培育政策，并按照入库企业上一年度实际
发生研发费用的10%，给予20-200万元的一次性资金支
持。市政府新闻办昨天举行市政府新闻发布会，市科委主任
张全介绍了《关于加快本市高新技术企业发展若干意见》。市
财政局巡视员袁白薇、市科委副主任骆大进、市税务局副局
长蒋震平出席发布会，共同回答记者提问。 青年报记者 郭颖
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